



El Meridiano

AÑO XIX • Número 5.465 • ZAMORA - VIERNES, 8 de Enero de 1954 • Precio del ejemplar, 70 centimos

CUATRO DIAS BORRACHO AL TOCARLE LA LOTERIA

Ha sido internado en un Manicomio

Paris, 7.—Un individuo al que en la Lotería Nacional francesa le correspondieron 25 millones de francos, bebió de tal forma que a los cuatro días de conocer su suerte todavía estaba ebrio. Luego le dió por romper ventanas y lanzar al aire botellas vacías y la Policía tuvo que atarlo a un banco. Hoy ha sido conducido a un Manicomio por tres meses.—Efe.

Presentación de credenciales

Ante el Jefe del Estado por el ministro del Vietnam

Madrid, 7.— A mediodía de hoy tuvo lugar en el Palacio de El Pardo la ceremonia de presentación de cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado del enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Vietnam en España, excelentísimo señor Tra-Van-Don.

El nuevo ministro del Vietnam llegó a Palacio acompañado del barón de las Torres, siéndole rendidos honores por las fuerzas del Regimiento de la Guardia. El pie de la escalera de honor, el ministro fue recibido por el alto personal de la Casa Civil y de Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Durante el acto, que se celebró en el despacho del Caudillo, éste se hallaba acompañado del ministro de Asuntos Exteriores, jefe de la Casa Civil, conalmirante segundo jefe de la Casa Militar, segundo jefe e intendente de la Casa Civil, jefes del Gabinete Diplomático y de Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores y ayudantes de Su Excelencia de servicio.

Tras la ceremonia de presentación, el ministro del Vietnam celebró una entrevista con el Jefe del Estado español, en la que estuvo presente el ministro de Asuntos Exteriores.

VOZ NOBLE Y LEAL CONSEJO

El mensaje dirigido por el Caudillo a los españoles hace unos días encierra un denso contenido de doctrina política acertadamente formulada y expresada con la mayor sencillez y claridad, pero entendemos que los pasajes que alcanzan mayor valor y elevación son aquellos en los que emite el juicio sereno de los acontecimientos internacionales que en esta hora constituyen el problema más acuciante del mundo y la causa de la intranquilidad y los temores de los hombres civilizados sin distinción de nacionalidad o de credo político.

Como español, como falangista y, sobre todo, como estadista de excepcional visión, de profundo conocimiento de la realidad, de excepcional experiencia y de singular sentido de la responsabilidad que sobre sus hombros pesa, Francisco Franco sabe que en la dramática lucha entre el ser y el no ser, entre la libertad y la esclavitud, entre las fuerzas del espíritu y las oscuras fuerzas del mal que se mueven bajo la bandera del comunismo, no queda a los hombres del Occidente otra solución que la de hacer real el anhelo de unidad que alienta en el fondo de los corazones. Tiene nuestro Caudillo, a la vista del valioso antecedente de la más reciente historia de nuestro pueblo y sabe que solamente se es libre cuanto se está unido de corazón a los que también quieren serlo; pero además, como buen caudillo, militar y hombre de Estado, no puede subestimar el hecho de que el enemigo y agresor en potencia "posee esa unidad de mando y esos Estados Mayores político-económicos a los que su acción se subordina".

He ahí porqué, aun reconociendo que existen tantos motivos de discrepancia, de rivalidad y de distanciamiento en los pueblos occidentales, entiende que tales elementos no pueden justificar una disgregación ante la férrea unidad del soviet y que todos ellos han de subordinarse al interés primario y general, sin que esas circunstancias puedan "justificar las reservas y las deslealtades frente al enemigo".

Por nuestro Caudillo no se ha limitado a aconsejar la unión de todos los que hoy están colocados tras de la misma línea que es objeto de los ataques y las conspiraciones del comunismo. También ha emitido su juicio desapasionado y valioso por lo cierto de la situación actual en que se encuentra la pugna entre las fuerzas de uno y otro bando y ha expresado su opinión sobre la actitud que el mundo libre debe adoptar ante las maniobras políticas de los dirigentes del mundo esclavizado. Franco entiende que la situación actual es de acusado signo favorable para el Occidente y expresa su esperanza por la erradicación que impide a sus dirigentes constatar esa realidad. El estudio de los acontecimientos producidos durante los últimos años en la Rusia soviética lleva a nuestro Caudillo a la conclusión de que el comunismo está atravesando una honda crisis, ante cuya evidencia los hombres del Kremlin no han dudado en seguir la política de apaciguamiento en la última versión que para tantos ingenuos constituye una prueba de buena fe y de domesticidad. Por eso, en su calidad de portavoz de España y de los españoles, Franco lanza a los vientos del mundo sus serias advertencias afirmando con toda energía que "sería gravísimo que por un interés egoísta de colocar los excesos de producción o conquistar mercados, el Occidente perdiera la batalla más importante de la guerra fría, que, perdida, podría entregar definitivamente a la esclavitud y afianzar el comunismo en tantos países".

Si los dirigentes de la política del mundo occidental quieren de verdad salvar los eternos valores de la civilización cristiana, no pueden menospreciar los consejos ni hacerse sordos a las razonables advertencias de Francisco Franco, quien no se limita a sentar un principio general, sino que da la fórmula económica que, llevada a la práctica, "prestigaría ante el Universo a los Estados Unidos de Norteamérica" y constituiría "el acontecimiento histórico de más trascendencia".

España y su Caudillo quieren aportar su valiosa contribución a la lucha de liberación del mundo, pero, como ha dicho Franco en su mensaje de fin de año, "no nos olvidamos que de nuestras primeras voces de alarma frente al peligro del comunismo en acción, tuvieron que pasar años para que el mundo llegase a reconocerlo y hacerle frente. Ahora bien: si el alerta de España se pierde en el vacío de la indiferencia, de la insensatez o de la malicia, la responsabilidad gravitará plenamente sobre los que no quisieron escuchar su voz noble y su consejo leal".

Molotov y Dulles discutirán en Berlín

La propuesta norteamericana sobre control de energía atómica

El embajador ruso, autorizado a iniciar las conversaciones

Washington, 7.—Se espera que el secretario de Estado norteamericano, John Foster Dulles, y el ministro de Negocios Extranjeros soviético, Molotov, discutan personalmente el nuevo plan del presidente Eisenhower sobre energía atómica en la próxima reunión de los cuatro grandes, que se celebrará en Berlín el próximo día 25.—Efe.

EL EMBAJADOR SOVIETICO EN WASHINGTON, AUTORIZADO PARA ESTABLECER CONVERSACIONES SOBRE EL BANCO ATOMICO INTERNACIONAL

Londres, 7.—Según un comunicado del ministro de Relaciones Exteriores soviético, publicado en el diario "Izvestia", el embajador de Rusia en Washington, Georgi Zarubin, ha sido autorizado para dirigir conversaciones de procedimiento en relación con la propuesta del presidente Eisenhower para la formación de un Banco Atómico Internacional con fines pacíficos.

El comunicado revela que el embajador norteamericano en Mosú, Charles E. Bohlen, había propuesto que las conversaciones preliminares se celebraran en la capital de Estados Unidos y que Rusia había accedido a la propuesta.—Efe.

LA INDIA NO NEGOCIA NINGUN ACUERDO COMERCIAL CON RUSIA

Sidney, 7.—El ministro de Hacienda de la India, Chintaman Dashmukh, ha negado que su país esté negociando cualquier acuerdo comercial con Rusia.

(Pasa a la página cuarta)

EL AÑO MÁS PRÓSPERO PARA NORTEAMÉRICA

Nice Eisenhower que ha sido el año 1953

Condecoraciones en Montevideo



El marqués de Saavedra, embajador de España en Uruguay, condecora a la presidente del Círculo Femenino Hispanouruguayo. A su lado, el senador Ferreiro, que recibió la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio.

La Gran Cruz Especial del Mérito, del Paraguay, al Caudillo

LE FUE ENTREGADA AYER POR SU EMBAJADOR, EN EL PARDO

Madrid, 7.—A primera hora de la tarde se celebró en el Palacio de El Pardo el acto en el que el embajador de Paraguay, en nombre del Excmo. señor Presidente de la República del Paraguay, hizo entrega a S. E. el Jefe del Estado de la Gran Cruz Especial del Mérito. La ceremonia se verificó en el despacho del Caudillo.

El embajador del Paraguay, doctor don José Zacarías Arza, hizo uso de la palabra en los siguientes términos:

"Excelencia: Pocas veces en la vida se me ha presentado una oportunidad tan honrosa como ésta, en la que, cumpliendo el mandato del Excmo. señor Presidente de la República del Paraguay, voy a tener el insigne honor de entregarle el diploma e insignias que corresponden a la condecoración de la Orden del Mérito, Cruz extraordinaria, que mi Gobierno os ha concedido con tanto espíritu justiciero y con sentimientos de cordialidad merecidos.

Señor: Esta condecoración es la más alta distinción con que la República del Paraguay premia a aquellos dignatarios que le han dado pruebas inequívocas de amistad, y en ella, en el presente caso, el pueblo y el Gobierno del Paraguay quieren testimoniar su reconocimiento, así como la España, y el afecto que profesa a España, la madre patria de los pueblos de América, y, especialmente, a favor de la persona de Vuestra Excelencia, por reconocer que ella está aureolada de excepcionales dotes de estadista que viene ganando para España laureos inmarcesibles, demostrando al mundo como se pueden alcanzar trascendentes victorias en lo político, en lo militar, en lo económico, en lo social y en lo moral, sin mancillar la dignidad ni la soberanía de la nación, inspirándose en el respeto y amor a Dios y en los sabios principios de la religión católica.

A continuación el embajador dió lectura al decreto, procediendo seguidamente a imponer al Caudillo la banda y Gran Cruz Especial del Mérito.

El Jefe del Estado contestó diciendo:

"Estoy emocionado, señor emba-

Jefe del Estado, que en esta hora de nuestra historia, cuando el mundo entero mira hacia España con admiración y respeto, sea el Caudillo quien reciba la más alta distinción que el Paraguay puede otorgar a un jefe de Estado extranjero. Este acto es el testimonio de la amistad que existe entre España y Paraguay, y de la simpatía que el pueblo español siente por el pueblo paraguayo. Espero que esta distinción sea el primer paso para el establecimiento de relaciones comerciales y culturales más estrechas entre nuestros dos países.

El Caudillo, conmovido por el discurso, agradeció muy afectuosamente la distinción conferida y expresó su esperanza de que esta condecoración sirviera de estímulo para que el pueblo paraguayo siguiera trabajando por el bienestar de su patria.

Finalmente, el Caudillo dirigió unas palabras a todos los presentes, en las que expresó su satisfacción por la entrega de la Gran Cruz Especial del Mérito y deseó que esta distinción sirviera de ejemplo para todos los españoles que trabajan por la libertad y la justicia.

(MÁS INFORMACION EN LA PAGINA CUARTA)

LA LETRA CON BAILE ENTRA

El analfabetismo en España, plaga social, a punto de desaparecer

HACE varios días, los lectores de periódicos tropezaron con una noticia importante que muchos sólo calificarían de graciosa. Se trata de lo siguiente: "Los jóvenes de ambos sexos que no saben leer y escribir no pueden entrar al baile en el pueblo de Navalacán, por prohibición del alcalde..."

—según dice la misma noticia— las clases nocturnas han aumentado su matrícula en dicho pueblo.

Buena idea, la del alcalde de Navalacán, y mala suerte la de los "bailones" analfabetos si no se esparbilen y aprenden pronto las letras... El asunto se presta a un comentario de caricatura grotesca, si no fuera porque la anécdota nos duele en nuestra propia carne. Es vergonzoso que esto ocurra, ¿verdad? Pero antes de que dé usted su opinión, amigo lector, escuche las palabras de alguien que conoce a fondo la cuestión...

Don Emillo Moreno Calixto, maestro nacional, es para quienes no le conocen, un número más en el Escalafón del Magisterio. El hombre, además de dedicarse a la tarea normal, con los párvulos, atiende a un nutrido grupo de analfabetos adultos cuyos componentes van renovándose continuamente, a medida que son instruidos. Por eso nos hemos dirigido a él, que, sin duda, entiende de estas cosas.

—La plaga social que supone el analfabetismo —nos dice don Emillo—, ha disminuido notablemente en los últimos años. Es como una herencia maldita que estamos ya a punto de desaparecer. Hace casi un siglo, en 1860, el porcentaje de analfabetos censados era de 75,52. Una estadística de 1947 señala un descenso notable en el índice, ya que es de 20,80 el tanto por 100 que se puede anotar en ese año.

—Entre los analfabetos todavía más el género femenino o masculino?

—Desde luego, es mucho mayor el número de mujeres que no saben leer ni escribir, que el de los hombres. La causa de esto, es bien fácil de explicar. Las niñas de clases humildes suelen asistir muy irregularmente a las clases y, además, dejan bien pronto la escuela para dedicarse a ayudar a la madre en los quehaceres domésticos...

—Bien. ¿Cómo se ha luchado y se lucha contra la plaga?

—Continuamente están abiertos tres frentes: Las escuelas de las prisiones, las clases en los cuarteles, dadas por los capellanes castrenses, y las campañas de la Lucha Nacional contra el Analfabetismo. Se están consiguiendo grandes resultados, pero aún es necesario recorrer un largo camino.

—¿Qué provincia es, por el momento, la menos "ilustrada"?

—En Badajoz el número de los que no saben leer ni escribir es del orden del 28,55 por 100. En cambio en Vizcaya sólo sucede esto a un 0,48 por 100 de la población. Estas dos cifras son la máxima y la mínima registradas en España haciendo la estadística sin contar a las mujeres, ya que en ellas nos referimos a individuos que han ingresado en el Ejército el año 1951.

—¿Cómo se explica tan notable desnivel en el porcentaje de ambas provincias?

—Es la gran diferencia que

(Pasa a la página cuarta)

Por televisión no puede oirse misa

Ciudad del Vaticano, 7.—Las autoridades eclesásticas han declarado que, a pesar de ser un ejercicio piadoso y edificante el seguir la celebración de la Santa Misa por televisión, con ello no se cumple el precepto de oír Misa todos los domingos y días festivos, según norma de los cánones 1248 y 1249 del Código del Derecho Canónico.—Efe.

